

横浜市青少年指導員  
シンボルマーク



# みなみ青指だより

南区青少年指導員協議会

## ■ 会長あいさつ

第28期会長に就任しました、六ツ川地区会長の山崎でございます。

私たち南区青少年指導員は、年間を通して児童・生徒との触れ合いの場、居場所づくりの活動を行ってまいりました。

しかし昨今は、新型コロナの影響で、直接、対面での触れ合いができない状況が続いています。

今までのやり方が無理なら、工夫して、形を変えて、子どもたちと触れ合えるよう、それぞれの事業の実施に向け努力してまいります。

今後とも、青少年の健全育成のため、皆様のご理解とご協力を、お願い申しあげ、就任の挨拶とさせていただきます。

南区青少年指導員協議会会長

山崎 直宏



## ■ 区長あいさつ

今年度、南区長に着任した鈴木 健一です。第28期南区青少年指導員を、お引き受けいただき、ありがとうございました。

複雑・多様化した現代において、子どもたちの健全育成を行うためには、地域で子どもたちの成長を見守っていただく必要があると思います。

新型コロナの影響で、活動が行いにくいか、工夫や努力を重ねて来た皆さまの思いや熱意をとても心強く感じています。これからも、南区の青少年健全育成への取組が充実・発展していくことを願いまして、私の挨拶とさせていただきます。

南区長

鈴木 健一



南区青少年指導員協議会

## 第28期がスタート

令和4年4月、いよいよ第28期南区青少年指導員協議会の活動がスタートします。

27期は、新型コロナウィルスの流行によりほとんどの事業が中止または縮小など、大幅に制限されました。

今期は、ようやくワクチンや治療薬ができ、少しずつ今までの生活に戻ろうとしています。

そのような中、前期4名の地区会長が退任され、新たな体制で今期が始まりました。2年間開催できなかった御殿場ふれあいキャンプはテント使用をやめ、1泊で実施しました。また、南まつり、桜まつりも開催方法を変えた実施に向け検討されています。

今期は、少しでも子どもたちとふれあいの場ができる事を願い、活動を進めていきたいと思います。 (大川)

- お三の宮地区
- 太田地区
- 太田東部地区
- 寿東部地区
- 中村地区
- 蒔田地区
- 井土ヶ谷地区
- 南永田山王台地区
- 北永田地区
- 六ツ川地区
- 六ツ川大池地区
- 本大岡地区
- 別所地区

- 並木 五郎会長
- 日高 富士男会長
- 小澤 修司会長
- 岡本 修司会長
- 宮本 康明会長
- 伊東 富士子会長
- 越中谷 真喜会長
- 鈴木 栄会長
- 吉川 昌代会長
- 山崎 直宏会長
- 伊東 俊一会長
- 飯田 政弥会長
- 黒住 直会長



南区区連会承認第11号

# コロナ禍での委嘱式開催



4月12日(火)19時から区役所1階多目的ホールで第28期の南区青少年指導員の委嘱式が行われました。例年であれば区内から大勢の青指が集まり、活動のスタートとして華々しく行われるのですが、コロナ禍の現在、青指の参加者は各地区2名以下とし、委嘱状受け取りの方14名、その他地区会長や広報の担当者など青指は計24名のみの参加でした。来賓として吉井区連会長が、行政からは区長、副区長はじめ7人のご参加をいただきました。

式は各地区の代表が委嘱状を受け取った後、連長、区長からお祝いの言葉をいただき、和やかな雰囲気の中滞りなく行われました。(黒住)

## ＼委嘱式参加者感想／28期新任 本大岡地区 金子さん

中学1年生と小学校4年生の子どもがおります。南区に生まれて、南区の幼稚園、小学校で教育を受け成長。その感謝をこめて、微弱ながらでもお役に立てればと思い参加致します。よろしくお願ひします。私の生涯スポーツはバレーボールです。高校生のコーチ歴を4年。地区的子どもとの共通語になればとのぞみます。



## 活動を振り返り思い出を語る ーご勇退地区会長からひとことー

### 太田地区 小峯会長

平成7年より27年間、青指を務めてきました。南区青指4大行事、中でも思い出深いのは24回参加したふれあいキャンプです。青指活動は楽しい事、大変な事色々でしたが今ではみな良い思い出です。子どもたちの為に皆様と青指活動に携われた事を感謝致します。これからも生涯青指の気持で地域に貢献して行きたいと思います。

### 井土ヶ谷地区 村本会長

青指に参加して8期、16年。あっと言う間に過ぎました。毎年の行事、地域での行事等に慣れて来た所です。子どもたちとも仲良くなれて声を掛けられると嬉しいものですね。青指の仲間にも恵まれて、多くの良い友ができる事が私の宝です。青指を引き受けて良かったです。

### 南永田山王台地区 宇野会長

青指1期2年だけでお受けしたが、はや18年も継続しました。

小中学生の居場所づくりを提供する為、キャンプ・まつり・ボイス等を子どもたちと一緒に行った事が感慨深いです。青指メンバーは職業も年齢もバラバラですが、様々な大人の知り合いが増えた事が財産です。一つの行事を行うにしても計画立案・役割分担等を実行委員会で協議し、学校に声を掛け「子どもたちも参画」が良かったと感じています。青指活動は仕事を終えた夜会、行事は土日曜となる為、会社・同僚及び家族の協力にも感謝しております。最後に南区青指活動が益々発展される事を祈願致します。

長きに渡りお世話になりました。有難うございました。

### 大岡地区 日下部会長

「日下部さん、運がいいね。ちょうど青少年指導員と明るい選挙推進委員のポストが空いているんだ。両方やってくれるか。」

「待ってくださいよ。防災部長もやるわけだし、一つにしてくれませんか。」

地元の役に立ちたいと思っていたこともあり、青少年指導員の名称の響きがよかつたからか、何もわからずに受けました。青少年を指導した記憶は余りありませんが、自分が磨かれたことは感じています。

一緒に大岡地区で活動した青指の仲間たち、地区会長会の皆さん、地元自治会・連絡協議会の方々、素晴らしい経験をさせていただき、本当にありがとうございました。

## 令和3年度南区青少年指導員研修会

# 全員研修会開催

令和4年1月16日(日)青少年指導員研修会が行われました。昨年は、秋以降コロナの感染は下火となり、社会全体ホッとしていたのも束の間、年が明けてからは第6波のオミクロン株が急速に広まり始めたところでした。このため、研修会の開催 자체が危ぶまれましたが、参加人数を絞り、さらに研修会場を5つに分けるなど、感染対策を十分にとることによって開催にこぎ着けることができました。



### ビデオ鑑賞



太田東部、西田、六ツ川  
南永田山王台、別所地区



観賞後には、参加者全員で感想や意見の交換を行いました。それぞれの地域で活動していく上で様々な考え方や悩みなどがあり、この研修会でそれらを共有できたことは大変有意義でした。

子どもへ感染させるリスクを減らしつつ如何に活動を進めていくかについても、様々な取り組みを行っている様子が伝わってきました。

コロナ禍での、人と人の触れ合いは重要であり、特に子どもにとっては「また来年でも良い」と言う訳には行かないとの意見が聞かれ、イベントなどは縮小しながらも続けて行きたい、と言うのがほぼ共通した認識でした。皆さん萎縮せずに青指の活動を行っていることが伝わった研修会でした。（今井・門井）

研修会冒頭、昨年はコロナ禍の下で青指全体での活動機会はほとんどなかったため、今回は全体で顔を合わせられる貴重な機会となった旨のお話がありました。

この後、5つの会場に分かれ、コロナに関する動画を2本鑑賞しました。内容は、一般的なコロナ感染症の特徴や予防に関する話に加えて、子どもの感染に関する様々なリスク要因について言及されており、「子どもの感染は学校以外で起きることが多く、大人が感染させないように注意が必要。また、感染したことを責めたりいじめたりするようなことがないことが大切」等々、私たち青少年指導員にとって大いに参考になるものでした。

北永田、六ツ川大池地区



お三の宮、太田、本大岡、大岡地区



中村、寿東部、井土ヶ谷地区



区内

# 小学校児童支援専任教諭 中学校生徒指導専任教諭

## 等との打合せ会(分散開催)

南区内小学校児童支援専任や中学校生徒指導専任の先生、また、担当の校長先生や指導主事などと青少年指導員が、学校や地域、青少年指導員の行事などについて情報交換を行う「教諭との打合せ会」は、コロナ禍のため昨年度に引き続き、8つの中学校区単位での分散で開催となりました。



南中学校区では、中学校や各地区の行事予定の情報交換、全市一斉パトロールや愛パトの日程の確認を行いました。また、コロナの状況によっては、生徒の地域行事への参加の可能性があると伺い、多くの生徒が参加することで行事の盛り上がりを期待しました。

蒔田中学校区では、蒔田小学校の地域と触れ合う「ドキドキスポーツイベント」等をはじめ、各学校の活動状況の共有を行いました。また、青指からは、毎年行っている「太田地区青指一斉パトロール」の資料をもとに(過去のデーターを地図に落し込み)情報共有し、7月23日のパトロールに活かしました。



南が丘中学校区では、南が丘中学校・別所小学校教諭に地区青指から令和4年度事業計画を説明しました。また、南が丘中学校・別所小学校からは学校行事及び現在の状況について説明を受けました。最後に、全市一斉統一パトロール活動の日程調整を行い、打合せ会を終えました。

打合せ会は分散となりましたが、地域の連携を持ち、子どもたちを支えている熱意が伝わる有意義な意見交換ができました。来年こそは、コロナの状況も落ち着き、合同開催が可能であれば、多くの人たちと意見交換ができるることを期待します。(内田、稻垣、松尾)

## 編集後記



コロナの蔓延が3年目を迎えます。青指の行事はまだ通常運転とはいきません。大きなイベントが中止となり、広報誌発行もページを減らすなど対応しながら、記事の選択にも試行錯誤の繰り返しです。

今まで青指の事業は桜まつり、南まつりなど、子どもたちの実体験の良き場となっていました。2年のブランクですが、青指のこれらの活動が縮小されることなく引き継がれていくことを願います。子どもたちに、焼き鳥はこうやって焼くとおいしいよ、焼きそばのソースをかけるのは、今だっ!なんて指導していくには、青指自身の研鑽も大切でしょう。先輩青指の諸氏から技術のみでなく、志、理想等々も引き継いで、青指活動をつなげていきたいと思います。

(門井)

## 編集委員



### ■ 広報部会長

|                 |             |
|-----------------|-------------|
| 北 永 田 地 区       | ▶ 加 藤 春哉    |
| お 三 の 宮 地 区     | ▶ 岡 田 圭 司   |
| 太 田 地 区         | ▶ 稲 垣 恵 子   |
| 太 田 東 部 地 区     | ▶ 今 井 馨 太 郎 |
| 寿 東 部 地 区       | ▶ 築 地 太 徹 郎 |
| 中 村 地 区         | ▶ 平 野 直 子   |
| 蒔 田 地 区         | ▶ 斎 藤 純 子   |
| 井 土 ケ 谷 地 区     | ▶ 門 井 由 美 子 |
| 南 永 田 山 王 台 地 区 | ▶ 山 田 久 和 博 |
| 永 田 み なみ 台 地 区  | ▶ 伊 東 慶 一   |
| 六 ツ 川 地 区       | ▶ 大 川 幸 正   |
| 六 ツ 川 大 池 地 区   | ▶ 青 木 英 司   |
| 本 大 岡 地 区       | ▶ 内 田 松 尾   |
| 別 所 地 区         | ▶ 松 尾 正 幸   |

### ■ 広報部会担当役員

|           |           |
|-----------|-----------|
| 六ツ川大池地区会長 | ▶ 伊 東 俊 一 |
|-----------|-----------|

## ■ 上半期、青指行事予定 ■

|                                      |                                     |
|--------------------------------------|-------------------------------------|
| (※新型コロナウイルス感染症の状況によっては変更となる場合があります。) |                                     |
| 5月22日                                | 南区青少年指導員新任者研修会                      |
| 6月~7月                                | 区内小学校児童支援専任教諭と<br>中学校生徒指導専任教諭との打合せ会 |
| 7月16日・17日                            | 御殿場ふれあいキャンプ2022                     |
| 7月                                   | 全市一斉統一行動パトロール                       |